

*extérieures*. Dit ne pas avoir reçu l'accusé de réception à certains télégrammes..... 1283

1044. 1<sup>er</sup> sept. *Le ministère des Affaires extérieures au secrétaire aux Dominions*. Accuse réception (doc. 1037)..... 1284

1045. 1<sup>er</sup> sept. *Le ministère des Affaires extérieures au secrétaire aux Dominions*. Accuse réception (doc. 998)..... 1284

1046. 2 sept. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au secrétaire aux Dominions*. On a pris les mesures de défense préventive projetées contre l'Allemagne..... 1284

1047. 2 sept. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au secrétaire aux Dominions*. Décrit les mesures militaires prises par le gouvernement..... 1284

1048. 2 sept. *Le haut commissaire en Grande-Bretagne au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Communique l'opinion du secrétaire aux Dominions sur la réaction probable de l'Allemagne à l'ultimatum britannique ainsi que son opinion sur la position française..... 1285

1049. 2 sept. *Le secrétaire aux Dominions au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Rapporte que Berlin a prié Berne de se charger des intérêts allemands en Grande-Bretagne et en Nouvelle-Zélande en cas de rupture des relations, demande si la chose est acceptable..... 1285

1050. 3 sept. *Le secrétaire aux Dominions au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Transmet le nouvel ultimatum à l'Allemagne exigeant une réponse satisfaisante avant 11 heures du matin, heure britannique..... 1286

1051. 3 sept. *Le secrétaire aux Dominions au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Signale qu'aucune réponse n'était arrivée à 11 heures..... 1287

1052. 3 sept. *Le secrétaire aux Dominions au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Annonce que la guerre est déclarée entre la Grande-Bretagne et l'Allemagne 1287

1053. 3 sept. *Le secrétaire aux Dominions au secrétaire d'État aux Affaires extérieures*. Signale qu'en raison de la guerre certaines missions à Londres sont avisées de la suspension des obligations britanniques en vertu de divers accords navals..... 1287

1054. 3 sept. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au secrétaire aux Domi-*

Points out that no acknowledgement received for certain telegrams..... 1283

1044. Sept. 1 *Department of External Affairs to Dominions Secretary*. Acknowledges telegram (doc. 1037)..... 1284

1045. Sept. 1 *Department of External Affairs to Dominions Secretary*. Acknowledges telegram (doc. 998)..... 1284

1046. Sept. 2 *Secretary of State for External Affairs to Dominions Secretary*. Reports adoption of precautionary stage against Germany..... 1284

1047. Sept. 2 *Secretary of State for External Affairs to Dominions Secretary*. Describes military measures taken by Canada ..... 1284

1048. Sept. 2 *High Commissioner in Britain to Secretary of State for External Affairs*. Conveys Dominions Secretary's view of probable German reaction to British ultimatum; of French position..... 1285

1049. Sept. 2 *Dominions Secretary to Secretary of State for External Affairs*. States that Germany has asked Swiss government to take charge of German interests in Britain and New Zealand if relations severed and asks if this is acceptable..... 1285

1050. Sept. 3 *Dominions Secretary to Secretary of State for External Affairs*. Transmits text of further ultimatum to Germany demanding satisfactory reply on pain of war by 11 a.m. British time..... 1286

1051. Sept. 3 *Dominions Secretary to Secretary of State for External Affairs*. Reports no reply received by 11..... 1287

1052. Sept. 3 *Dominions Secretary to Secretary of State for External Affairs*. Announces war between Britain and Germany ..... 1287

1053. Sept. 3 *Dominions Secretary to Secretary of State for External Affairs*. Notifies that as result of war with Germany certain missions in London are being told of British suspension of obligations under various naval agreements..... 1287

1054. Sept. 3 *Secretary of State for External Affairs to Dominions Secretary*.